

ELGOIBAR

El asfaltado de los caminos que llevan a dos caseríos provoca un enfrentamiento entre gobierno y oposición

EH Bildu denuncia que se han arreglado «sin estar en el inventario de caminos públicos de Elgoibar» y el gobierno local le responde que «eso no significa que sean caminos privados»

JABI LEON

ELGOIBAR. El Pleno que la corporación elgoibartarra celebrará esta tarde concluirá con la votación de una moción presentada por EH Bildu solicitando que el concejal responsable del ámbito rural, Iñigo Loiola, «dimita de su cargo de presidente de la Comisión de Territorio y como representante local en la asociación comarcal de desarrollo rural Debemen».

La petición de la coalición abertzale está motivada por el asfaltado de los caminos rurales que llevan a los caseríos Aozar (Sallobente-Ermuarian) y Ballibar (Aiastia), en los que se desarrollan actividades económicas vinculadas al sector primario (Aozar se dedica a la cría de cerdos y Ballibar cuenta con varios invernaderos).

EH Bildu pide la dimisión de Iñigo Loiola de sus cargos de responsabilidad «porque esos caminos no están incluidos en el inventario de caminos públicos de Elgoibar». Por ello, considera que «son de titularidad privada y su



Vista del camino que lleva al caserío Aozar, situado en el barrio Sallobente-Ermuarian, ya reparado. DV

reparación o mejora tiene que correr a cargo de sus propietarios».

A juicio de la coalición, «el asfaltado de dos caminos rurales privados con dinero público y sin haber dado ninguna justificación evidencia un mal uso del dinero de las arcas públicas, por lo que exigimos la asunción de responsabilidades políticas».

La portavoz municipal de EH Bildu, Aitziber Aranberri, explicó ayer a este periódico que la moción presentada por su grupo «no va ni contra el ámbito rural ni contra la propiedad de los caseríos afectados», sino que con ella pre-

tenden «que se depuren responsabilidades por un procedimiento que no se ha llevado a cabo de la manera correcta».

«Apoyo total» del gobierno

La moción presentada por EH Bildu al Pleno de esta tarde no va a prosperar, toda vez que el equipo de gobierno municipal (PNV-PSE) ha dejado claro por adelantado su «apoyo total» a Iñigo Loiola.

Los responsables municipales aseguran que el procedimiento para asfaltar caminos rurales (un total de ocho, entre los que se encuentran los dos objeto de la dis-

cordia) «se ha hecho cumpliendo con todos los requisitos y garantías legales».

Aún así, reconocen que los caminos de acceso a los caseríos Aozar y Ballibar no están incluidos en el inventario de caminos públicos que realizó la empresa de ingeniería Sendo SL y que fue aprobado por el Ayuntamiento en el año 2013.

En este sentido, desde el gobierno local se remiten al artículo 3.3. de la Norma Foral sobre Carreteras y Caminos de Gipuzkoa, que establece que «todos los viales y vías de comunicación terrestres

abiertos al uso público se presumen de titularidad pública, titularidad que es además municipal, salvo que se trate de una carretera foral». En consecuencia, añaden, «el hecho de que los citados caminos no estén incluidos en el inventario de caminos públicos de Elgoibar no quiere decir que sean privados. Ambos son de naturaleza pública y su uso también es público».

Por otro lado, los responsables municipales subrayan que «antes de acometer los trabajos de asfaltado contactamos con la empresa que readactó el inventario de caminos rurales de Elgoibar y su respuesta fue que ambos caminos cumplían con todos los requisitos para su incorporación a ese inventario; y eso es lo que vamos a hacer cuando llegue el momento de actualizar el documento».

El equipo de gobierno considera «grave» la moción presentada por EH Bildu «señalando públicamente a una persona para cuestionar un procedimiento técnico».

Por ello, durante el Pleno de esta tarde los integrantes del equipo de gobierno municipal trasladarán su «total apoyo» a Iñigo Loiola y le instarán «para que siga trabajando con el objetivo de impulsar el sector primario local y de mejorar la calidad de vida de las y los vecinos de nuestros barrios rurales, tal y como ha venido haciendo hasta ahora».

Las mujeres pueden apuntarse a un curso gratuito para fortalecer el suelo pélvico

J. LEON

ELGOIBAR. La casa de las mujeres Lila de Elgoibar acogerá a partir del próximo día 11 de febrero un curso gratuito de fortalecimiento de suelo pélvico, que será impartido por la fisioterapeuta del Centro Abian de Arrasate Saioa Baena.

El curso, que constará de 10 sesiones (todas ellas serán de 16.30 a 18.00 horas), se impartirá en euskera; si bien «quienes no hablen euskera, pero lo entiendan, podrán seguirlo con normalidad».

Las interesadas en participar en este curso pueden apuntarse hasta el día 7 de febrero a través del enlace habilitado en la dirección de Internet www.labur.eus/LILA2025.



El valle da las gracias a sus donantes de sangre y anima a quienes no lo son

Representantes de las delegaciones que Donantes de Sangre tiene en Debabarrena y Debagoieta celebraron el sábado su reunión anual en Elgoibar, que sirvió para reconocer la labor desempeñada durante muchos años por la debarra Arantza Iriondo, quien ha cedido su lugar como representante comarcal a su hija Alaitz Zubiaurre. Desde las delegaciones agradecen la colaboración de las personas donantes y animan a la ciudadanía del valle a seguir donando sangre de forma constante «para que nadie se quede en el camino por falta de ella».

DEBABARRENA



Jugadores del Elgoibar y del Mutriku en un lance del derbi comarcal disputado el sábado en Mintxeta. DV

Elgoibar y Mutriku empatan en el derbi y los dos equipos femeninos de Liga Vasca pierden por goleada

En Preferente el Soraluze se reencuentra con la victoria, el Urki gana y sigue firme en el liderato, el Eibartarrak empatan y el Amaikak Bat pierde y certifica su mala racha

JABI LEON

DEBABARRENA. Al igual que en la jornada inaugural del campeonato, el Elgoibar y el Mutriku firmaron tablas (0-0) en el derbi comarcal disputado el pasado sábado en Mintxeta, que sirvió para abrir la segunda vuelta de la liga en la División de Honor masculina.

MUTRIKU

El Consistorio presentará el 4 de febrero el proceso para crear la primera comunidad energética local

J. LEON

MUTRIKU. El Ayuntamiento de Mutriku ha anunciado la puesta en marcha de un proceso para crear la que será la primera comunidad energética local del municipio.

El proceso, que para llegar a buen puerto necesita de la indispensable implicación de la ciudadanía, arrancará el próximo día 4 de febrero con una reunión para presentar el proyecto. Dicha reunión tendrá lugar en Luardo etxea (a las 18.00 horas) y el departamento municipal de Energía animará a todas las personas interesadas a asistir a la misma.

Con este resultado, el Elgoibar (15º) no consigue alejarse de los puestos de peligro de la tabla, pero al menos se coloca a un punto del Mondragón (el equipo que le precede) y dejan a 3 puntos de distancia al Hernani, el conjunto que le persigue en la tabla y que marca las posiciones de descenso (tanto Mondragón como Hernani perdieron sus respectivos duelos).

Por su parte, el Mutriku (8º) sigue sumando y se mantiene en la zona tranquila de la clasificación. En la División de Honor femenina las cosas no fueron nada bien para los representantes de la comarca; toda vez que tanto el 'Haundi' como el Ondarbeltz Amaikak Bat Mutriku cosecharon

sendas derrotas. El Elgoibar (12º) perdió (4-1) en casa del líder Antiguoko y las de Deba-Mutriku cayeron (5-0) en su visita al Touring de Errenteria (5º).

En Preferente cabe destacar que tras ocho derrotas seguidas el Soraluze (colista) se reencontró con la victoria (2-1) ante el Zumaiaiko B (9º), mientras que el Urki logró ante el Zestoa un nuevo triunfo (2-0) que le reafirma en el liderato y el Eibartarrak (11º) sumó un punto (1-1) en casa del Segura Aizkorri. Finalmente, el Amaikak Bat de Deba (3º) perdió (1-0) en su visita al Aretxabaleta B (4º) y certifica su mala racha, ya que tan solo ha podido sumar 2 de los últimos 9 puntos en juego.

DEBA

El Ayuntamiento lanza un mensaje de tranquilidad ante la preocupación por la llegada de queroseno a la regata de Osio

J. L.

DEBA. Tres semanas después del accidente de un camión que tuvo lugar en la AP-8 a la altura de Itziar y que provocó un vertido de queroseno, el Ayuntamiento de Deba ha querido lanzar un mensaje de tranquilidad a la ciudadanía; toda vez que diferentes personas residentes en el entorno de la regata de Osio han denunciado ante el propio Consistorio el fuerte olor a combustible que tienen que soportar desde horas después de que se produjera el vertido.

Según explican desde el Ayuntamiento de Deba, «el departamento de Medio Ambiente del Gobierno Vasco y URA, la Agencia Vasca del Agua, están realizando un seguimiento ex-

haustivo del vertido». Aún así, los responsables municipales son conscientes de la preocupación existente entre las personas residentes en la zona; tanto por el fuerte olor que están teniendo que soportar como por el indudable impacto en el entorno natural que está provocando el vertido.

Por ello, el Ayuntamiento de Deba ha solicitado información formal al Gobierno Vasco y ha asegurado que, en cuanto reciba una respuesta, la trasladará a la población.

Mientras tanto, el Consistorio debarra quiere trasladar un mensaje de tranquilidad a la ciudadanía, «garantizando que se están adoptando todas las medidas necesarias para proteger el medio ambiente».



Barrera de contención instalada en la regata de Osio. J. LEON

SORALUZE

El Ayuntamiento culmina la plantación de 3.773 árboles autóctonos en Muskiritzu

J. L.

SORALUZE. El Ayuntamiento de Soraluze ha culminado una nueva fase del proyecto para reforestar el cordal de Muskiritzu mediante la plantación de 3.773 árboles autóctonos entre los que se incluyen hayas, fresnos, robles, abedules, tilos, arces, cerezos, acebos o espinos.

Esta nueva plantación se ha llevado a cabo en las parcelas de Ariztitxia y Azkoin, que fueron adquiridas por el Consistorio el pasado mes de junio.

En cualquier caso, la actuación recientemente materializada ha sido posible gracias a una subvención de 47.869 euros concedida para tal fin por el departamento de Sostenibilidad de la Diputación Foral de Gipuzkoa.

Según indican desde el Ayuntamiento, las especies introducidas en Muskiritzu «contribuirán significativamente a la restauración del ecosistema local y al aumento de la biodiversidad del entorno», al mismo tiempo que «reafirman nuestro compromiso con el medio ambiente».